

Morosidad y consumo

● El reciente informe de la Universidad San Sebastián y Equifax nos muestra una disminución en la morosidad, con cerca de 3.975.000 personas morosas, acumulando cuatro trimestres consecutivos de baja. Sin embargo, esta cifra debe ser analizada con cautela, ya que no considera deudas de salud ni de educación, eliminadas de los registros en los últimos años.

Aunque la baja en morosidad es una buena noticia, persisten grandes desafíos. Por ejemplo, los jóvenes entre 18 y 25 años presentan un alza del 16% en deudas impagas, alcanzando montos promedio de \$335.000.

Esto revela una preocupante falta de educación financiera que conlleva a endeudamientos tempranos y de baja calidad. Asimismo, los adultos mayores enfrentan morosidad debido a ingresos reducidos al jubilarse y crecientes gastos en salud.

Con diciembre en el horizonte, mes de gastos extraordinarios por fiestas y vacaciones, es crucial fomentar una planificación financiera responsable. Establecer presupuestos realistas,

evitar el endeudamiento impulsivo y, sobre todo, tomar decisiones informadas sobre el manejo del crédito es clave para avanzar hacia un endeudamiento más sano y sostenible.

Ricardo Ibáñez